
 

 

Grille d’Analyse du rapport d’activités du contrat de ville 2021 

 

Eléments proposés à la discussion 

Constat 

(positif ou 

négatif)  

 

Avis/Propositions/Pistes d’amélioration. 

 

La gouvernance du contrat de ville et les 

modalités d’association du conseil citoyen 

et des habitants.  

 

 

 

 

Positif, mais 

à améliorer. 

 

Malgré une attente plus ou moins longue 

avant de voir leur demande aboutir, les 

habitants du quartier évoquent 

unanimement un chargé de mission très 

investit, réactif et à l’écoute, ainsi qu’un 

délégué de la préfète à la politique de la Ville 

très présent et efficace. Certains habitants ne 

savent cependant pas à qui s’adresser 

parfois, pour des problématiques spécifiques. 

De nombreuses requêtes sont effectuées 

auprès des services municipaux (CitéZen), 

mais il n’a pas été constaté beaucoup 

d’effets.  

Du coup, les habitants ne savent plus à qui 

s’adresser. Il y a un manque d’interlocuteurs 

et de lisibilité dans le « qui fait quoi ? ». 



S’il y a eu un essoufflement certain de la 

mobilisation du Conseil Citoyens du fait de la 

crise sanitaire, des réunions informelles 

s’organisent entre certains membres qui sont 

malgré tout motivés. 

 

 

Evaluation du pilier cohésion sociale 

(éducation, sport, culture, santé, 

prévention de la délinquance et accès aux 

droits…). 

 

 

Positif, mais 

à 

développer. 

 

La plupart des habitants saluent le large 

éventail d’activités proposées dans ce 

domaine. Néanmoins, ils considèrent 

unanimement que l’offre d’activités n’attire 

pas suffisamment les habitants du quartier, en 

particulier les jeunes et les personnes isolées, 

qui rencontrent toujours des difficultés à 

prendre part aux actions. L’espace de vie 

sociale porté par l’association « Les Cerises 

Bleues » rencontre également des difficultés 

pour attirer ce public et pour susciter son 

intérêt. Un recrutement d’adulte-relais est 

prévu en 2022 pour palier, en partie, à cela. 

 

Il faudrait réfléchir à des actions adaptées, 

par exemple : mettre en œuvre davantage 

d’actions gratuites, car le fait de devoir 

apporter une contribution financière est un 

frein pour certains habitants. Il faudrait 



également diversifier cette offre d’activités 

par des éléments susceptibles d’attirer ce 

public cible : spectacles de danse, de sport 

extrême… En effet, pour certains habitants, 

l’offre culturelle est plutôt adaptée à un 

public adulte/âgé. D’autres habitants 

demandent aussi la création de davantage 

d’espaces où ils pourraient se rassembler et 

se divertir ensemble (ex. la Spiripontaine, 

l’Urba Nature Trail, les repas partagés…). 

 

Evaluation du pilier cadre de vie et 

renouvellement urbain.  

 

Négatif. 

 

Les habitants sont unanimes concernant 

le manque de poubelles dans le centre-

ville, ainsi que la présence de 

nombreuses déjections canines et 

parfois même de décharges sauvages. 

Ce problème rend certains lieux, tels que 

des aires de jeux, impraticables et 

engendre une forte odeur désagréable 

dans les rues. Cela nuit fortement à 

l’image et l’attractivité de la ville. 

Beaucoup demandent un renforcement 

de la surveillance et de la répression 

dans ce domaine afin d’infliger des 

contraventions aux personnes 

responsables.        



 

Une majorité des personnes interrogées 

estime qu’il n’est pas nécessaire de créer de 

nouveaux lieux de divertissements et loisirs, au 

risque que le public ne soit pas au rendez-

vous. Il faudrait au contraire valoriser l’offre 

déjà présente.  

Le sentiment que ce qui est proposé n’est pas 

adapté à la population parfois 

(programmation du théâtre notamment et 

expositions Prieuré).  

Renforcer le lien habitants-services de 

sécurité pourrait être un plus.  Concernant la 

création d’activité, certains habitants 

pensent qu’il faudrait d’abord embellir le 

quartier pour ensuite attirer les entrepreneurs.  

 

Les actions effectuées concernant l’insertion 

professionnelle, notamment par l’association 

PEPS, sont saluées. Néanmoins, il est 

considéré insuffisant. La question de la 

mobilité entre autres reste un problème 

majeur. En effet, la population du centre-ville 

est souvent peu qualifiée, et les emplois peu 

qualifiés ne se concentrent pas sur Pont-Saint-



Esprit mais ailleurs, comme par exemple à 

Bagnols-sur-Cèze.  

 

Certains habitants souhaiteraient lancer des 

chantiers d’insertion sur les bâtiments 

délabrés du centre-ville, avec la présence 

d’une conseillère professionnelle qui 

accompagnerait les travailleurs concernant 

leur projet professionnel post-chantier.  

 

Les acteurs associatifs constatent également 

que dans les ateliers organisés, peu de 

personne du 

 

Evaluation du pilier emploi développement 

économique.  

 

Négatif. 

 

Les actions effectuées, concernant l’insertion 

professionnelle et notamment par 

l’association PEPS, sont saluées. Néanmoins, il 

est considéré insuffisant. La question de la 

mobilité entre autres reste un problème 

majeur. En effet, la population du centre-ville 

est souvent peu qualifiée, et les emplois peu 

qualifiés ne se concentrent pas sur Pont-Saint-

Esprit mais ailleurs, (comme par exemple à 

Bagnols-sur-Cèze, Saint-Paul-Trois-

Châteaux…). Il faut donc « booster » l’emploi 

local, mais également mieux connaitre l’offre 



d’emploi sur le territoire (ex . parfois les 

employeurs mettent simplement une affiche 

à l’entrée de leur commerce pour signaler 

qu’ils recrutent). 

Le problème de la mobilité dans un but 

professionnel reste toutefois important. 

Idée de lancer des chantiers d’insertions sur 

les bâtiments délabrés du quartier, avec la 

présence d’une conseillère professionnelle 

qui accompagnerait les travailleurs 

concernant leur projet professionnel post-

chantier. 

 

Constat global sur l’évolution du quartier 

politique de la ville en 2021. 

 

 

 

 

Mitigé. 

 

Malgré des actions concrètes, il reste 

énormément de choses à faire et les moyens 

manques (piétonnisation du quartier, 

végétalisation, nettoyage accrue, présence 

de la sécurité municipale…). Beaucoup 

précisent qu’il est difficile d’apporter une 

appréciation globale sur l’évolution du 

quartier car ils ne perçoivent que des petits 

impacts isolés.  Les habitants sont en 

revanche unanimes s’agissant des tensions 

communautaires dans le quartier. Certains 

habitants constatent une altération du lien 

social, qui persiste depuis la crise sanitaire.   



 

Evolutions souhaitées pour le contrat de 

ville 2022. 

 

 

Les acteurs associatifs demandent une 

simplification des démarches à suivre, car leur 

complexité à un effet dissuasif sur les 

initiatives. Il pourrait par exemple être mis en 

place un guide des démarches à suivre clair, 

précis et synthétique, qui pourrait également 

être diffusé à la population dans une visée 

pédagogique.  

 

Certains habitants demandent une action 

accrue dans le domaine de la culture et de 

l’ouverture au monde, notamment à 

destination des populations d’origine 

étrangère, qui rencontrent des difficultés à 

s’intégrer. Il pourrait ainsi être envisagé de 

mettre en place des concerts de musique 

Nord-Africaine, des évènements du type 

« L’Afrique à Bagnols » … L’offre culturelle à 

destination des jeunes devrait aussi être 

modernisée. 

 

Une revitalisation du centre-ville serait la 

bienvenue. Peu de commerces sont par 

exemple adaptés aux jeunes/adolescents 

(ex. pas de salles d’arcades, babyfoot…). 

L’offre commerciale porte souvent sur des 



biens et services dont la fourchette de prix est 

assez élevée, et qui sont plutôt adaptés aux 

personnes plus âgées et/ou d’autres plus 

aisées. 

 

La construction d’un parking place du 

champ de Mars pourrait être nécessaire en 

vue de sauver les commerces existants et 

désengorger le Centre Ancien. La Place de la 

Libération présente également un potentiel 

intéressant s’agissant d’un nouvel 

aménagement urbain.  

 

 
 


